

Fecha 23.06.2009	Sección Primera-Nacional	Página 2
---------------------	-----------------------------	-------------

SE REÚNE CON FUNCIONARIOS DEL RAMO DE EU Y EUROPA

# Calderón plantea inyectar 10 mil mdd a Fondo Verde

**Afirma que su proyecto dejaría atrás una década de inmovilidad, para pasar de los reclamos a las acciones**

**POR IVONNE MELGAR**

*ivonne.melgar@nuevoexcelsior.com.mx*

JIUTEPEC, Mor. — El presidente Felipe Calderón propuso ayer aquí a los gobiernos de las economías más poderosas y emergentes acordar un mecanismo de financiamiento este mismo año, a fin de frenar los efectos del **cambio climático**.

Por primera vez fijó un monto inicial de 10 mil millones de dólares para echar a andar su iniciativa del Fondo Verde.

“Nos hemos resistido a dar una cifra de cuánto deberíamos aportar. Pero sé que en las últimas reuniones se han manejado ya algunas cifras y, reunido con mi gabinete, determinamos, incluso, sugerir que en el Fondo Verde se proponga tener una aportación entre todos los países, bajo el mecanismo de cuota, que puede ser de unos 10 billones de dólares, 10 mil millones de dólares, que pudiéramos, además, sujetar a un mecanismo de capital o de cuota inicial, y quizá una cuota periódica que permita un flujo constante de recursos”, explicó.

El mandatario mexicano argumentó que dicho fondo permitiría dejar atrás una década de inmovilidad en el tema y pasar de los recla-

mos a las acciones concertadas.

Insistente en el planteamiento de que ya no hay más tiempo que perder, el presidente Calderón sostuvo que “la inacción cuesta más que la acción”.

Al respecto, habló del caso de México, donde **inundaciones** en entidades como Tabasco y Chiapas, sequías y alteraciones diversas del clima tiene costos estimados en más de seis puntos del Producto Interno Bruto.

Aseguró que más de seis puntos del PIB “es varias veces más de lo que se está invirtiendo en la lucha contra el **cambio climático**”.

Durante la Tercera Reunión Preparatoria del Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima, encabezada por Yvo de Boer, secretario ejecutivo de la Convención Marco de las Naciones Unidas para el **Cambio Climático**, el presidente Calderón consideró que a pesar de la crisis mundial y sus efectos, debe invertirse en el tema ambiental.

“En este año de recesión internacional, en este año que por primera vez se han alineado todas las estrellas, pero en contra del mundo, es la primera vez que todas las economías, por lo menos de la Organización para la Cooperación del Desarrollo Económico (OCDE), todas las economías sin excepción mostrarán signos negativos”, describió.

Sin embargo, el mandatario mexicano sostuvo que pese a la complejidad económica, hay que iniciar acciones y romper la idea de que éstas sólo son posibles cuando existen condiciones económicas.

El ejecutivo federal habló ante el representante de la Casa Blanca, Michael Froman, asesor asistente de Obama para este foro.

Participaron también ministros y secretarios de las naciones que a inicios de julio en Italia volverán a dialogar sobre una salida a la destrucción de la capa de ozono.

Cuestionó las resistencias y recriminación que han marcado la imposibilidad de concretar en los últimos años un acuerdo que fije compromisos —de metas e instrumentos— para disminuir las emisiones de carbono.

“En este comportamiento de señalamientos recíprocos, de apuntarnos con el dedo índice unos a otros, ha pasado más de una década sin que la humanidad dé un solo paso adelante contra el **cambio climático**”, puntualizó.

“Es hora de pasar de los reproches recíprocos a los acuerdos de corresponsabilidad, y esto es lo que buscamos con el Fondo Verde.”

Definió que “un principio clave” de la iniciativa mexicana es que los

recursos del fondo se otorguen con base en una medición: “tantos dólares o tantos euros por cada tonelada de carbono que dejes de emitir o que secuestres de la atmósfera. Nada más, esa es la regla”.

Reconoció los esfuerzos del presidente estadounidense Barack Obama en la reactivación del debate mundial: “El **cambio** sustancial que le ha dado a la política ambiental del gobierno de Estados Unidos y que era un elemento que hacía falta para poder abrigar esperanzas de avance en un tema tan importante”.

En su mensaje, Calderón enfatizó que este asunto es de su interés personal: “He dicho yo que si no fuera Presidente de la República me gustaría ser secretario del Medio Ambiente en mi propio país, no es que quiera yo quitarle la chamba a mi paisano Juan Elvira”, bromeó.



Fecha <b>23.06.2009</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	------------------------------------	--------------------

“  
Tantos dólares o tantos euros por cada tonelada de carbono que dejes de emitir o que secuestres de la atmósfera. Nada más, esa es la regla (del Fondo Verde).”

“  
En apuntarnos con el dedo unos a otros ha pasado más de una década sin que se dé un solo paso contra el cambio climático.”  
FELIPE CALDERÓN



**ALLANAN EL TERRENO**

Felipe Calderón encabezó en Cuernavaca la Tercera Reunión Preparatoria del Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima.

Foto: Notímex

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha <b>23.06.2009</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	------------------------------------	--------------------

## PREVÉN ESCUDO A LA BUROCRACIA

**El Ejecutivo propone que el Banco Mundial cree un órgano administrador del Fondo Verde.**

- JIUTEPEC, Mor.— Con la expectativa de que la Cumbre Mundial del Medio Ambiente en Copenhague, en diciembre próximo, se convierta en el inicio de "una nueva era", el presidente Felipe Calderón propone que el Fondo Verde sea un instrumento al margen de la burocracia y la politización.
- "Todos queremos resultados del cambio climático, sí, pero necesitamos instrumentos. Soy de la opinión de que mientras más nos concentremos en instrumentos eficaces, más fácilmente vamos a obtener resultados, y mientras más claros sean los instrumentos, más fácilmente obtendremos acuerdos", expuso.

- Tampoco se busca "un acto de caridad" por parte de los países desarrollados hacia los que no lo son, alegó.
- Se trata, explicó, de un instrumento financiero que permita la corresponsabilidad diferenciada de acuerdo con las condiciones económicas y contaminantes de cada nación. "No queremos ni más burocracia ni más política a la hora de decidir cómo se otorgan los apoyos", aclaró.
- Y al respecto propuso "un órgano ejecutivo casi vertical, que además se soporte en un organismo internacional ya creado".
- Detalló que dicha responsabilidad podría recaer en la ONU, el Fondo Monetario Internacional o el Banco Mundial.

— IVONNE MELGAR